

MÉXICO AQUÍ

Boletín Informativo de la Embajada de México en los Países Bajos

AÑO 4 - NÚMERO 02 | OCTUBRE 2016



NOTICIAS DE MEXICO

ENCABEZA PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO EL 206 ANIVERSARIO DEL INICIO DE LA GESTA INDEPENDENTISTA

El jueves 15 de septiembre por la noche, el Presidente Enrique Peña Nieto, encabezó el 206 Aniversario del Inicio de la Gesta Independentista con la tradicional ceremonia de El Grito, acto celebrado en Palacio Nacional en la Ciudad de México.

Al evento asistieron, como es tradición, representantes de los Poderes de la Unión, del cuerpo diplomático, de órganos autónomos e integrantes del Gabinete. También acudieron representantes de fuerzas armadas de diferentes países.

En esta ocasión, se contó con la presencia de directivos de organizaciones no gubernamentales, rec-

tores de universidades, artesanos, investigadores, defensores del medio ambiente, emprendedores, productores del campo, becarios, profesores, por mencionar algunos.

También asistieron seis derechohabientes del IMSS quienes recibieron trasplantes de corazón o de riñón, y miembros destacados de comunidades indígenas.

Como una forma de reconocimiento a su trabajo, entre los invitados asistieron integrantes de las Fuerzas Armadas que se han destacado en el cumplimiento de sus tareas.

Fuente: Presidencia de la República



NOTICIAS DE MEXICO

LA CANCELLER CLAUDIA RUIZ MASSIEU PARTICIPÓ EN EL LANZAMIENTO DE LA CAMPAÑA "MAKING EVERY WOMAN AND GIRL COUNT"

En el marco del 71 periodo de sesiones de la Asamblea General de las Naciones, el 21 de septiembre en la ciudad de Nueva York, la oficina ONU Mujeres lanzó campaña internacional: "Making every woman and girl count", que propone que durante cinco años los países inviertan e impulsen la recolección y uso de datos sobre género, para contribuir a los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas, que tienen como propósito alcanzar la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres en el año 2030.

En el evento presidido por Phumzile Mlambo-Ngcuka, Directora Ejecutiva de ONU Mujeres, se indicó que es imprescindible contar con estadísticas sobre género para cumplir con los Objetivos del Desarrollo Sostenible. Se advirtió que solamente el 13% de los países en el mundo destinan presupuesto para la recolección de datos estadísticos relacionados con género.

Ante los Jefes de Estado de Senegal, Uganda, la Primera Ministra de Bangladesh, la Canciller de Australia, entre otros funcionarios, la Secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, destacó los logros de México en la materia y anunció la creación del "Centro Global de Excelencia en Estadísticas de Género".

En dicho Centro se originarán nuevas estadísticas de género, que permitirán dar seguimiento e implementar los Objetivos del Desarrollo Sostenible. La Canciller mexicana sostuvo que la igualdad de género no es únicamente un objetivo de la Agenda 2030, sino que representa una meta que contribuirá a que el mundo sea sostenible e incluyente.

Durante la clausura de la reunión, ONU Mujeres exhortó a los países donantes, a los gobiernos en general y demás agentes de desarrollo, a unirse en este esfuerzo para lograr concretar políticas públicas favorables para las mujeres y las niñas del mundo.

#IgualdadDeGéneroSRE

México Aquí es un servicio informativo de la Embajada de México en los Países Bajos orientado a difundir información sobre México; a informar sobre las actividades públicas de la Embajada; y a la difusión de las actividades culturales de la comunidad mexicana y amigos de México en los Países Bajos.

SRE
EMBAJADA DE MÉXICO
EN PAÍSES BAJOS



Eduardo Ibarrola Nicolín
Embajador

Realización y edición:
Sandra Lopéz

**Asuntos Culturales y
Comunidades Mexicanas**

Minke Poppema

**Asistente de
Asuntos Culturales y Prensa**

Colaboración:



**Red de Talentos Mexicanos
en el Exterior.**

Diseño Gráfico y Editorial:

georginalira.com

Georgina Lira
Diseñadora Gráfica

Nassauplein 28
2585 EC, La Haya
Octubre 2016

Foto de portada:

Artesanía en Puebla

@CPTM- Foto: Ricardo Espinosa - reo



NOTICIAS DE LA EMBAJADA

CELEBRACIÓN FIESTAS PATRIAS 2016 EN PAÍSES BAJOS

El jueves 15 de septiembre por la tarde, la Embajada conmemoró el 206 Aniversario de la Independencia de México con la tradicional ceremonia del Grito de Dolores, acto celebrado en el Paard van Troje, centro de espectáculos en la ciudad de la Haya. El evento, con una afluencia de aproximadamente 1000 personas, contó con la participación de 3 grupos artísticos que destacaron la tradición, música y vestuario de diferentes puntos de la República mexicana.

El evento dio inicio por la tarde y el público fue recibido por el Embajador Eduardo Ibarrola, momento en el que tuvo oportunidad conversar con miembros de la comunidad mexicana.

Como cada año a este evento gratuito se invita a la comunidad mexicana radicada en Países Bajos, además de mexicanos que por diversas razones se encuentran en el país temporalmente. A este acto conmemorativo asistieron también algunos Embajadores del GRULAC, funcionarios neerlandeses y de organismos internacionales, empresarios, artistas, entre otros.

Previo al acto cívico, tuvo lugar la presentación del Ensamble de alientos "Narciso Lico Carrillo" integrado por 6 músicos originarios del estado de Oaxaca y dirigidos por el Mtro. Raúl Lico Ventura, quienes interpretan música de las ocho regiones de Oaxaca, además de tradicional mexicana y música clásica universal.





El Ensamble surge con el objetivo de difundir la música tradicional entre las diferentes regiones del país y del mundo. Los músicos que integran el grupo son: Julyfran Huantes Teodoncio, Jesús Jhovany Osorio Méndez, Irving Lorenzo López, Emanuel Heber de la Rosa Ortiz, Francisco Lico Ventura y Jesús Martínez Alonso. El Ensamble se presentó en el marco de la celebración de la fiesta Nacional debido a la gira que realizó por algunos países de Europa tales como Bélgica, Luxemburgo y Francia.



Para el acto protocolario se escuchó el himno del país anfitrión seguido de la ceremonia del Grito, con la participación de la escolta conformada por personal de esta Embajada. Al término del acto se invitó al público asistente a degustar la comida preparada en la Residencia por el cocinero mexicano, colaborador de esta Embajada, Edwin Méndez. Además, gracias al patrocinio de la empresa Heineken, se ofreció una gama de cervezas mexicanas a los invitados durante el festejo.



En el segmento artístico, además del "Ensamble Narciso Lico Carrillo", se contó con la presencia de un grupo de mariachi de siete elementos, "Los Morenos de Amberes", quienes durante una hora, amenizaron el evento interpretando música de los diferentes estados de México. Acompañando al mariachi, se contó con el grupo "Danzas de México", quien presentó bailable y vestuario de algunas regiones de la República.





NOTICIAS DE LA EMBAJADA

TALLER INFANTIL DE DIBUJO PARA PARTICIPAR EN EL XX CONCURSO INFANTIL "ÉSTE ES MI MÉXICO"

El sábado 10 de septiembre, tuvo lugar en la Embajada un taller de dibujo para niños con objeto de que los trabajos realizados participen en el XX Concurso Infantil "Éste es mi México", Pintemos Juntos la Música y las Tradiciones Mexicanas.

En el taller participaron cinco niños de diferentes nacionalidades, de entre 6 y 12 años de edad, quienes inspirados por fotografías, música y videos proyectados en el área de la biblioteca, plasmaron en sus dibujos coloridas imágenes que representan la música mexicana.

Los dibujos producidos durante el taller participarán en el concurso infantil junto los trabajos de niños de diferentes países, los cuales son evaluados por el jurado conformado en México.



SE EXTIENDE EL PLAZO DE LA CONVOCATORIA FONDO INTERSECTORIAL DE INVESTIGACIÓN SRE-CONACYT

El Fondo Sectorial de Investigación SRE-CONACYT anuncia la ampliación del plazo para participar en la Convocatoria 2016-1 para presentar "Proyectos de Investigación en Ciencia, Tecnología e Innovación, vinculados con científicos y tecnólogos mexicanos en el exterior".

El objetivo de dicho Fondo es apoyar proyectos de investigación aplicada y vincular a la comunidad científico-tecnológica mexicana en el exterior con su contraparte en México. Las áreas temáticas establecidas por la convocatoria son: Ambiente, Desarrollo Sustentable, Desarrollo Tecnológico, Salud y Sociedad.

MÁS INFORMACIÓN:



ENCUENTRO CON LA ESCRITORA MEXICANA GUADALUPE NETTEL EN EL INSTITUTO CERVANTES DE LA CIUDAD DE UTRECHT

El viernes 23 de septiembre tuvo lugar un encuentro con la escritora mexicana Guadalupe Nettel en el Instituto Cervantes de Utrecht, en el cual la autora de "Después del invierno", tuvo oportunidad de comentar al público neerlandés e internacional sobre su obra literaria, sus intereses y motivaciones para escribir. Para este acto se contó con la participación de la señora Saskia Hausel, representante de la editorial Signatuur.

Guadalupe Nettel comentó sobre su libro traducido al neerlandés "Na de Winter", por la editorial Signatuur. Nettel fue cuestionada sobre algunos capítulos del libro y los personajes en él. Asimismo, la escritora comentó sobre otros libros y cuentos que ha publicado. El público asistente tuvo oportunidad de hacer preguntas y comentarios.

Al término del encuentro, Guadalupe Nettel firmó libros y se despidió con los asistentes en el vino de honor que tuvo lugar en el mismo Instituto.

Este evento se llevó a cabo con el objetivo de difundir literatura mexicana en el extranjero, y con motivo de la reciente traducción de la novela "Después del invierno", de su autoría, al idioma neerlandés.



NOTICIAS DE LA EMBAJADA

ACUERDO DE PARÍS

ACELERARÁ EL CRECIMIENTO DE LAS ENERGÍAS LIMPIAS Y NOS AYUDARÁ A CONSEGUIR LOS OBJETIVOS DE **DESARROLLO SOSTENIBLE**.



Para su cumplimiento México alista acciones concretas:



Alcanzar una tasa cero de **deforestación**



Mejorar la capacidad adaptativa de los **160 municipios** más vulnerables



Proteger a la población de los **fenómenos hidrometeorológicos** extremos



Aumentar la resiliencia de la infraestructura estratégica del país y de los **ecosistemas**



Desacoplar el crecimiento económico de la emisión de **contaminantes** de efecto invernadero.

SRE
SECRETARÍA DE
RELACIONES EXTERIORES



NOTICIAS DE MEXICO

MÉXICO ENTREGÓ A LA ONU LA RATIFICACIÓN DEL ACUERDO DE PARÍS

En representación del Gobierno de México, el Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Rafael Pacchiano Alamán, entregó al Secretario General de las Naciones Unidas, Sr. Ban Ki-Moon, la ratificación del Acuerdo de París, el instrumento internacional más importante para atender el cambio climático. El acto tuvo lugar durante el 71 periodo de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas realizada en la ciudad de Nueva York, del 20 al 26 de septiembre.

El tema del debate general del 71º periodo de sesiones fue “Los Objetivos de Desarrollo Sostenible: un impulso universal para transformar nuestro mundo”.

Para que el Acuerdo entre en vigor debe cumplir con dos condiciones: la ratificación de al menos 55 países y que éstos representen al menos 55% de las emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI) globales.

México ratificó el 14 de septiembre ante el Senado de la República dicho Acuerdo, y con ello se sumó a los 29 países que ya dieron este paso y que en su conjunto representan el 42.96% de las emisiones globales, entre ellos, Estados Unidos, China y Brasil.

El Acuerdo de París compromete a los países a descarbonizar sus economías durante la segunda mitad del siglo y a aumen-

tar su resiliencia, asegurando la consolidación del régimen climático internacional.

Contiene tres metas interrelacionadas:

- Limitar el aumento de la temperatura media por debajo de los 2°C por encima de los niveles pre-industriales y proseguir los esfuerzos para limitarlo a 1.5°C.
- Mejorar la capacidad de adaptación global, fortalecer la resiliencia y reducir la vulnerabilidad al cambio climático.
- Aumentar el flujo de recursos financieros para apoyar la transformación hacia sociedades resilientes y economías bajas en carbono.

Fuente: Semarnat. Gobierno de México



**NOTICIAS
DE MEXICO**

RECIBE PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO A DELEGACIÓN MEXICANA PARALÍMPICA PARTICIPANTE EN RIO DE JANEIRO 2016

El Presidente Enrique Peña Nieto recibió el 27 de septiembre, en la Residencia Oficial de Los Pinos, a los 69 integrantes de la delegación mexicana paralímpica que participo en la Olimpiada Paralímpica Río 2016, quienes compitieron en nueve disciplinas con resultados muy satisfactorios para México.

El Presidente Peña Nieto celebró la obtención de 15 medallas por parte de los atletas mexicanos: cuatro de oro, dos de plata y nueve de bronce. Detalló que cuarenta por ciento de los integrantes de la delegación quedaron entre los cinco primeros lugares en las competencias en las que participaron, y el 75 por ciento quedaron entre los ocho mejores lugares en todas las competencias.

Asimismo indicó: “Premiemos el esfuerzo y el logro que nuestros deportistas, y quienes están detrás de ellos, han alcanzado representando de forma muy digna a nuestro país”. Refrendó que los atletas tienen el apoyo y el respaldo del Presidente de la República y aseguró que su Gobierno está comprometido con el deporte.

A nombre de los integrantes de la delegación, Édgar Navarro, medallista en 100 y 400 metros, agradeció al Presidente Enrique Peña Nieto “todo el apoyo que hemos tenido”, y afirmó que el resultado obtenido, con las medallas que le dieron a México, “no es más que el seguimiento de muchos años”.

Explicó que “sentimos todo el apoyo del Gobierno Federal”, a través de la CONADE. Este apoyo, agregó, “no tiene precedente”.

El medallista mexicano expuso al Presidente Peña Nieto que “aunque quien se cuelga las medallas son los atletas, es un equipo muy importante, multidisciplinario, el que está detrás de nosotros; me gustaría también hacer un reconocimiento a todos ellos, a los médicos, a los fisiatras, al equipo técnico, a los entrenadores”.

Al finalizar, Edgar Navarro, pidió al Presidente que no se termine el apoyo. “Muchos integrantes de la delegación son jóvenes que requieren de todo el apoyo, y que seguramente teniéndolo desde el primer momento, va a haber un resultado muy importante dentro de cuatro años”, aseveró.

El Presidente de la República agradeció los testimonios de reconocimiento de la delegación mexicana por los apoyos que han recibido de parte del Gobierno de la República y a la vez amplió su felicitación a las familias de los atletas, a los entrenadores, preparadores físicos, médicos, especialistas, y a todos quienes conforman los grupos multidisciplinarios que participan en la formación y preparación de los deportistas.

Fuente: Presidencia de la República





CELEBRA COMUNIDAD MEXICANA EN WAGENINGEN

El viernes 30 de septiembre por la noche, un numeroso grupo de mexicanos, alumnos y egresados de la Universidad de Wageningen, organizaron una fiesta mexicana, momento propicio para dar la bienvenida a los estudiantes mexicanos que para el periodo de estudios recién iniciado, se incorporan a dicha universidad en diferentes áreas de estudio.

Los organizadores del evento: Guadalupe Zarate, Daylan Tzompa, Jimena Pacheco, Pilar Monsiváis, Jorge Navarro, Jorge Duran y Francisco Martínez, ofrecieron a los asistentes a la reunión patillos, bebidas y música mexicana.

Al evento, con una asistencia de alrededor de cien personas, la comunidad mexicana residente en Wageningen disfrutó de la velada y compartió experiencias con los nuevos estudiantes procedentes de diferentes estados de la República. A este convivio asistió una representante de la Embajada, Sandra López, Agregada Cultural y encargada de comunidades mexicanas.



NOTICIAS DE LA EMBAJADA

MENSAJE DE CONDOLENCIAS DEL EMBAJADOR DE MÉXICO EN PAÍSES BAJOS POR LA LAMENTABLE PÉRDIDA DE SHIMON PERES

En nombre del pueblo, el Gobierno de México y en el mío propio, deseo transmitir mi más profundo pesar al pueblo y al gobierno de Israel por la pérdida del ex presidente, Premio Noble de Paz, Shimon Peres, quien falleció en las primeras horas del miércoles, 28 de septiembre de 2016.

México encontró en Shimon Peres un verdadero amigo debido a los va-

lores que apreció y defendió durante toda su vida: el respeto, la inclusión y el diálogo. Él fue un ejemplo de liderazgo basado en la dignidad humana, el optimismo inquebrantable y la lucha permanente por la paz.

Shimon Peres creyó firmemente que las naciones deberían siempre mantener el diálogo. Su legado perdurará por su capacidad política, su personalidad y su solidaridad.



NOTICIAS DE LA EMBAJADA



Fotos: Nick Schellingerhout

PARTICIPACIÓN DE MÉXICO EN EL EMBASSY FESTIVAL DE LA HAYA

El sábado 3 de septiembre tuvo lugar la cuarta edición del Embassy Festival, evento multicultural celebrado en la ciudad de La Haya, en el cual México participó por tercer año consecutivo por medio de un concierto de música mexicana presentado por el grupo Sindicato Sónico.

En la cuarta edición del festival, México tuvo presencia por medio del concierto presentado por el grupo de ocho integrantes Sindicato Sónico, dirigido por el músico mexicano Aldo Aranda y artistas de diferentes países quienes promueven la música de México por medio de canciones originarias de nuestro país e internacionales con mezclas musicales de mariachi, ska, funk y sones mexicanos.

El concierto con duración de una hora, fue elegido para concluir la cuarta edición del festival, y se llevó a cabo en el escenario contemporáneo, e incluyó piezas compuestas por el grupo.

La presentación de México contó con una gran afluencia de comunidad mexicana e internacional, así como de Embajadores y funcionarios de diferentes dependencias neerlandesas y la Municipalidad de La Haya.

Además de la participación artística, México contó con una degustación de gastronomía gracias a la participación del restaurante mexicano Kua, con una variedad de platos y bebidas mexicanas.

El festival, realizado en una de las calles más conocidas del centro de La Haya -Lange Voorhout-, albergó la presentación espectáculos artísticos y culturales de 34 países, además de muestras gastronómicas, difusión de turismo internacional y actividades infantiles.

Cabe mencionar que el festival se organiza en estrecha cooperación con el Departamento de Asuntos Internacionales de la Alcaldía de La Haya y de las Embajadas establecidas en esta ciudad, con la finalidad de dar a conocer y acercar a la comunidad neerlandesa con la comunidad internacional representada en este festival por las diferentes representaciones diplomáticas. En la edición 2016 se registró un aumento en la participación de las misiones diplomáticas, así como del público visitante que disfrutó del ambiente y la música del mundo.



NOTICIAS DE LA EMBAJADA



CELEBRAN EN LA SEDE DE LA CANCELLERÍA EN MÉXICO EL "PRIMER ENCUENTRO GLOBAL DE COCINA TRADICIONAL"

Del 23 al 25 de septiembre, tuvo lugar en la Secretaría de Relaciones Exteriores el Primer Encuentro Global de Cocina Tradicional, evento celebrado con el fin de dar a conocer e impulsar a México como una potencia mundial de tradiciones y culturas culinarias. El Encuentro contó con la participación de ponentes de 30 países y la presencia de más de 2 mil asistentes.

Este evento, primero de su tipo, logró reunir a más de 100 exponentes culinarios de los 5 continentes, además de 11 entidades federativas de México. A lo largo de tres días, se realizaron conferencias y talleres con cocineras tradicionales y chefs de diferentes países.

La gastronomía mexicana forma parte de las políticas públicas que el Gobierno de México ha implementado y que involucra a diferentes sectores, como el de cultura, turismo, agricultura, educación y las relaciones internacionales. En este esfuerzo participan 18 Secretarías y entidades del Gobierno, a los que se suma el sector privado.

Durante la clausura del evento, la Canciller Claudia Ruiz Massieu destacó que "las actividades gastronómicas generan 5 millones y medio de empleos en nuestro país, y representan el 2 por ciento del producto interno bruto" en ese sentido "el 30 por ciento de la derrama económica del turismo que visita México, se hace en el rubro de los alimentos".

La Secretaria Ruiz Massieu recordó las acciones que la Cancillería ha emprendido en los últimos meses: "El cuerpo diplomático de cocineros, otra iniciativa sin precedentes para que chefs y cocineros sean nuestros embajadores culinarios por el mundo".

También destacó el distintivo "Ven a Comer" que acredita a los establecimientos que en otros países difunden y preservan los platillos tradicionales mediante el empleo de ingredientes, métodos y utensilios genuinos.

Para finalizar, la Canciller concluyó: "La cocina cruza fronteras y une naciones, por eso hay que protegerla, revalorizarla y difundirla, tanto por su valor cultural intrínseco como por su potencial económico, es un proyecto que requiere estrategia, constancia y visión de largo plazo".



**NOTICIAS
DE MÉXICO**

Fuente: Secretaría de Relaciones Exteriores

HAZ CLICK EN EL CUADRO PARA
MÁS INFORMACIÓN:

AGENDA

DIRECTORIO



CONFERENCIA 2DA GENERACIÓN DE MEXICANOS EN LOS PAÍSES BAJOS

Por: Martha Montero
04 de octubre del 2016.



FUSIÓN DE DOS CULTURAS

Por: Sabor Sabor
Del 12 al 16 de octubre del
2016.



KUNST10DAAGSE

Participa: Carlos Acosta
Del 13 al 23 de octubre del
2016.



PELÍCULA CANTINFLAS – GASTRONOMÍA

Por: Sabor Sabor
19 de octubre del 2016.



EXPOSICIÓN "DUTCH BEAUTY"

Por: Carlos Acosta
Del 20 al 23 de octubre del
2016.



TALLER DE COCINA MEXICANA

Por: Sabor Sabor
29 y 30 de octubre del
2016.

DERECHOS CONSULARES

DESCARGA AQUI LA TABLA CON LA INFO >

EMBAJADA DE MÉXICO EN LOS PAÍSES BAJOS

Nassauplein 28, EC2585
La Haya, Países Bajos
Tel. +31 (0)70 360-2900
embamex@embamex.nl

Eduardo Ibarrola
Embajador de México
embamex@embamex.nl

Mauricio Torres
**Jefe de Cancillería
y Asuntos Políticos**
mtorres@embamex.nl

Tonatiuh Romero
**Representante Permanente
Alternante ante la OPAQ**
tromero@embamex.nl

Oswaldo Canto
Sección Consular
ocanto@embamex.nl

Lourdes Suinaga
**Asuntos Económicos
y Jurídicos**
lsuinaga@embamex.nl

Alejandro León
Agregado Legal
aleon@embamex.nl

Jorge Delgado
**Asuntos de Cooperación
Internacional**
jdelgado@embamex.nl

Sandra López
**Asuntos Culturales y
Comunidades Mexicanas**
slopez@embamex.nl

Eduardo Islas
ProMéxico
eduardo.islas@promexico.gob.mx

Juvenio Hernández
Administración
juvenioh@embamex.nl

SRE
EMBAJADA DE MÉXICO
EN LOS PAÍSES BAJOS



SIGUENOS EN
TWITTER Y FACEBOOK



SISTEMA DE REGISTRO PARA MEXICANOS EN EL EXTERIOR

¿Y TÚ, YA TE REGISTRASTE?

La Embajada de México ante los Países Bajos
invita a todos los mexicanos residentes en
Países Bajos a que se registren en el SIRME.
Es la mejor manera de comunicarnos contigo.

PÁGINA ELECTRÓNICA
<http://sirme.sre.gob.mx>

